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加强城市治理
建设和谐宜居之都

本报讯 （实习记者 唐诗 ）
记者昨天获悉， 今年1、 2月份，
北京妇产医院月均分娩量超过
1200例， 意味着每天约有40个宝
宝在这里出生。 而在自然分娩的
产妇中， 使用无痛分娩的产妇占
到了一半。

去年一年， 北京妇产医院有
超过40%的顺产产妇使用了无痛
分娩。 今年北京妇产医院还将继

续推广无痛分娩， 产妇进入产房
后可提出申请， 医生将根据产妇
情况进行镇痛。 据了解， “无痛
分娩” 正在逐步从妇幼专科医院
向综合医院扩展。 例如北京世纪
坛医院、 北京宣武医院都已于近
期开设了 “无痛分娩 ”。 同时 ，
在去年增加产科床位的基础上，
妇产医院将继续调整产科布局，
为产妇们创造分娩环境。

妇产医院无痛分娩产妇占到一半

本报讯 （实习记者 闫长禄）
近日， 2016年度房山区政府绩效
考核述职述廉会召开。 据了解，
此次会议主要目的是通过绩效考
评的方式总结分析去年工作， 研
究部署今年工作任务。

会上， 10个区直部门和5个
乡镇 （街道） 围绕2016年绩效任
务完成情况、 存在问题及下一步
工作措施进行现场述职述廉发
言。 此次述职的15个单位是从列
入房山区2016年度绩效考评范围

的87个区直部门和乡镇 （街道）
中选定的。 今后， 房山区政府计
划以每年选定20%左右的区直部
门和乡镇 （街道 ） 进行现场述
职、 现场打分。

下一步， 房山区将以绩效考
评述职述廉工作为切入点， 确保
年度考核指标完成的同时抓好以
“疏解整治促提升”为载体的城乡
环境综合整治工作、 以精准扶贫
为重点的民生保障和改善工作、
以基础设施为主体的重点工程。
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本报讯 （实习记者 唐诗 通
讯员 王明 ） 门头沟区食品药品
监督管理局近期对校园周边食杂
店、 便利店、 小超市组织开展了
食品安全专项检查工作。 本次专
项检查突出以调味面制品、 熟肉
制品、 烘焙食品、 糕点、 饮料类
等儿童、 青少年经常购买的食品
为重点品种。

据了解， 本次检查重点为标
签标识、 进货渠道、 索证索票、
进货查验记录制度的落实情况等
重点检查内容。 明确其第一责任
人的责任， 确保食品质量安全和

源头的可追溯。 同时， 加大食品
安全法律法规的宣传活动， 对校
园周边食品经营者发放了食品安
全宣传材料， 以提高经营者法律
意识和责任意识。

门头沟食药监查校园周边食品安全

房山各部门“述职述廉”谋发展

本报讯（记者 边磊） 11日，
永外街道打响了整治 “开墙打
洞”的攻坚战，年内将清理1088
处 “开墙打洞 ”，革新里南路沿
线的13处是最先启动的。

现场 ，公安 、城管 、城建等
多部门联运， 施工人员将一幢
黄色居民楼由西向东逐一拆除
了招牌、灯箱、玻璃门。 屋内存
放的物品并没有受到影响。 在
楼前 ，已经准备好水泥 、沙子 、

砖头， 拆除门牌后立刻进行封
堵填充，恢复原貌。

据了解，去年年底以来，永
外街道在加大对地下空间非法
出租、私搭乱建、无证无照经营
等行为整治力度的同时， 将整
治“开墙打洞”列入今年城市管
理的重点内容， 有计划对辖区
内存在的“开墙打洞”进行摸底
排查，经过明查暗访，初步掌握
和摸查出了1132处“开墙打洞”

分布情况和基本数据， 对其中
涉及群众反映大、 严重影响城
市环境和存在不规范经营秩序
的292家、796处“开墙打洞”先期
列入第一轮重点整治对象 ，将
在年内予以疏解封堵。

此轮整治重点涉及三条路
段。 即沙子口以西至一师附小
老校区南门的安乐林沿线两
侧， 重点是安乐林路和景泰路
口周边长期存在的“开墙打洞”
行为； 李村早市以南景泰路沿
线两侧；革新里南路沿线两侧，
在年前封堵49处的基础上， 进
一步疏解封堵13处。

永外街道将通过持续和强
力整治， 使地区重点路段和街
面 “开墙打洞” 得到彻底疏解
治理 。 图为施工人员拆除门
牌、 灯箱等。 于佳 摄

永外年内封堵1088处“开墙打洞”

本报讯 （实习记者 唐诗 ）
北京宣武医院认知功能训练护理
门诊近日开诊， 为全预约制护理
门诊， 由神经内科专业护理团队
成员出诊， 对认知障碍患者制定
个体化一对一认知训练方案。

老年痴呆症轻度认知障碍经
早期治疗及护理可以干预延缓。
对于认知障碍患者在目前结合药
物治疗的情况下， 给予一定的认
知功能训练和日常生活能力训
练， 如日常生活记忆的训练、 注

意力、 记忆力训练等， 有助于维
持或改善患者认知功能。

认知功能训练护理门诊开诊
时间为每周二下午和每周五全
天。 首次就诊的患者挂神经内科
记忆门诊号或普通号进行就诊；
由医生评价后通过 “诊间转诊”
的患者， 持 “诊间转诊” 凭条在
规定时间到认知功能训练护理门
诊就诊即可。 患者在认知功能训
练护理门诊就诊后， 再由出诊护
士为患者进行复诊预约。

北京东部区域将建首个专业“半马”赛道

朝阳北路沿线再添公园环
本报讯 （记者 孙艳） 朝阳

区常营乡腾退拆除牛场地块出
租大院，仅用25天腾退拆除近6
万平方米违建， 实现区域大型
集中违法建设清零。 昨天记者
获悉， 腾退后的土地将全部用
于建设绿地， 与朝阳北路沿线
形成新的公园环， 并将以公园
环为依托， 建设北京东部区域
首个专业的半程马拉松赛道 ，
同时，常营体育公园也于今年3
月启动建设。

25天拆除446间出租房
眼下， 朝阳区常营乡腾退

之后的常营牛场地块出租大院
已经成为一片干净空旷的大空
地。 记者了解到，常营牛场地块
出租大院总占地面积85亩 ，地
上建筑面积约 6万平方米 ，自
2010年开始该地块经个人分租，
共有出租房屋446间，同时形成
了出租公寓、厂房、库房、饭店、
网吧等低端产业。

2017年开年，常营乡启动牛
场地块出租大院腾退拆除工
作。 “为保障腾退拆除工作尽快
完成，我们前期做了大量工作，
通过入户测量调查摸底， 逐步
理清了承包人与现状承租人的
对应关系。 ”常营乡相关负责人
介绍。 “我们又对出租户进行了
政策宣传讲解， 与承包人和承

租人分别进行了多次约谈 ，同
时向承租户们发放告知信。 ”

据悉， 此次拆除的牛场地
块出租大院也是常营乡区域内
最后一块大型集中违法建设地
块，该地块拆除后，常营乡实现
了区域内大型集中违法建设全
面清零。

朝阳北路沿线再添公园环
记者在现场看到， 目前常

营牛场出租大院已经被夷为平
地，工作人员说，这片区域规划
后， 将作为郊野公园的一部分
全部建成绿地。

“在常营乡北部，已经拥有
了常营公园、 五里桥公园等公
园， 常营牛场出租大院规划后
将与这些公园连片成环， 成为
朝阳北路沿线新的公园环。 ”该
工作人员介绍，至此，常营乡区
域内共有北部、东部、中部三个
公园带， 这些公园都配备了健
身休闲设施， 采用半开放式的
管理，对市民免费开放。

此外，北部公园环建成后，
常营乡将以公园环为依托 ，建
设北京东部区域首个专业的半
程马拉松赛道。 3月还将启动常
营体育公园的施工建设， 公园
建成后， 将涵盖篮球场、 排球
场、足球场、自行车道休闲等健
身区域，同样免费对市民开放。

谈及环境的变化， 附近居
民说，过去这里环境很差，到处
是私拉的电线， 泔水桶摆在大
街上，道路也窄，过人过车都费
劲 。 “现在出租大院拆除了，未
来这里将建公园， 我打心里觉
得高兴， 以后遛弯锻炼身体也
有地方了。 ”居民说。

草房地铁站周边启动绿化
据介绍， 除公园绿化建设

外， 常营乡今年还将重点对环
境进行综合治理， 进一步加大
对朝阳路沿线环境的综合整治
力度， 在草房地铁站周边启动
绿化工作，提升道路“颜值”。

与此同时， 常营乡还将组
织联合执法， 取缔无证无照经
营， 加强对地下空间的整治工
作，清理整治黑摩的、黑三轮等
非法运营行为。

“为了保障治理效果，防止
黑摩的数量反弹， 乡政府多部
门联合， 对黑摩的实施日查机
制， 每日对辖区重点区域进行
巡查， 对黑摩的非法载客现象
发现一起，整治一起，对新增黑
摩的‘零容忍’。 ”相关负责人介
绍。 “朝阳乡位于朝阳区与通州
交界，地理位置特殊，我们希望
环境综合治理工作， 切实提升
区域的环境质量， 打造朝阳连
接通州的靓丽东大门。 ”

旧书换绿植
3月12日正值植树节 ， 由西

城区新街口街道主办， 西城区社
区文明推进会承办的旧书换绿植
活动在玉桃园书香驿站和宫门口
书香驿站开展。 本次活动倡导积
极 、 健康 、 文明向上的文化氛
围， 让更多群众可以广泛的阅读
书刊， 拓宽知识面， 同时提倡节
约资源、 物尽其用。 当天， 捐书
的市民领取了300份绿色植物。

本报记者 陈艺 摄影报道

本报讯 （记者 周美玉 ） 领
完工商执照， 企业不用出门就可
以直接咨询办理商标注册的一切
事宜。 10日， “北京朝阳商标受
理窗口” 在朝阳区行政服务大厅
正式挂牌， 这是本市第一家受工
商总局商标局委托设立的集商标
注册受理、 商标法律咨询、 商标
品牌指导、 商标维权保护于一体
的 “一对一”、 “面对面” 的商
标服务对外窗口。

以前， 企业要想办理商标注
册需要到国家工商总局商标局办
理， 多少有些不便。 现在， 商标
注册受理窗口在朝阳区挂牌后，
全市的企业， 特别是城东部的企
业可以不必再跑到西边的商标
局， 在朝阳区行政服务大厅就能
够办理了。 在这里， 商标受理窗

口和登记注册大厅遥相呼应， 更
加方便了企业。

据介绍， 3月1日商标受理窗
口开始试运行， 接待了大量的咨
询者， 成功收件5件。 工作人员
表示， 现在商标受理的手续已经
简化， 概括来说只需要提交商标
注册申请书、 标样、 营业执照复
印件， 但是里面需要确定的东西
比较多， 如标样的设计、 企业在
45大类商标中， 确定注册哪一类
等， 这种面对面的交流就更加直
观、 方便。

随着网上申请由仅对商标代
理机构开放扩大至所有申请人，
商标受理窗口将设立网上申请全
程指导窗口， 及时解决申请人在
网上注册过程中遇到的疑难问
题， 为商标注册提供便利。

本市首个商标受理窗口落户朝阳

宣武医院认知训练护理门诊开诊


